

# CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales, defensor particularmente de la causa católica.

Número 3979



Domingo 28 de Mayo de 1933

Empresa fundada en 1911

## De Alajuelita

Por F. A. M.

MAYO

Para las niñas de mi Parroquia

Tu mes, oh Madre  
Pasó de un vuelo:  
Mas no el consuelo  
De tu favor.

Termina ya Mayo. El más hermoso de los meses del año por la belleza de los jardines, por el aroma de las flores y porque es el mes de María la Madre del Amor hermoso.

Cuántas flores blancas, rojas, amarillas; bellas, lindas, olorosas, habéis venido cada día a ofrendar a vuestra Madre María en su florido mes: y con ellas ¿le habéis dado vuestros corazones que son puros, que son castos, que están llenos de ilusiones, de carnes? Ah si: en este domingo, en que una de vosotras, en nombre de todas y de la Parroquia colocará sobre las sienes inmaculadas de María una corona de flores, símbolo de nuestros amores hacia tan excelsa Señora, le habéis ofrecido toda el alma, purificada en las aguas del sacramento de la Penitencia y todo el corazón fortalecido con el amor de Jesús Eucarístico Tu mes, oh Madre, paso de un vuelo... cantamos a María: pasó, pero, no como pasa una dama perfumada que deja el ambiente saturado de esencias de rosas, de jazmines, de nardos, que luego se disipan, no: pasa el mes de Mayo, dejando tras de sí olores de rosas, de jazmines, de nardos de nuestros jardines y de pureza, de gracia, de belleza, de santidad, de hermosura de nuestra dulce Madre María. El recuerdo queda y con él, el olor delicado de las virtudes de María y las gracias y favores con que nos ha regalado esta cariñosa Madre en pago de nuestro amor por Ella. Tu mes, oh Madre, pasó de un vuelo: mas no el consuelo de tu favor.

Monstra te esse Matrem... Muestra que eres Madre a tantos que se han alejado de Ti; a tantos que no aman a tu hijo. Inflámalos con tu amor para que todos formemos un coro mariano endechas de amor en esta vida y en la otra, eternos cánticos de alabanzas, de honor y de gloria. Diálogo que te ofrezco, oh María, para que lo canten en tu Coronación, dos de tus hijas queridas de mi Parroquia.

MELBA

Miriam bella; ven y dime  
Por qué estás triste, por qué lloras  
Por qué tu pecho gime:  
A quién buscas: que imploras.

MIRIAM

Melba amada: dulce amiga:  
No tengo madre, sufro tanto:

Mi pena quieres que te diga  
Y la causa de mi llanto?

MELBA

De consolarte ansias tengo.  
No me ocultes tu amargura:  
A llorar contigo vengo  
O a cantarte con dulzura.

MIRIAM

A buscar, amiga mía  
Vengo un maternal amor  
Para esta pobre alma mía  
Que está llena de dolor.

MELBA

Si eso vienes a buscar  
No te aflijas, Miriam bella:  
Tu pena voy a calmar  
Y tu amorosa querrela.  
Hay una mujer muy bella:  
Hermosa como la aurora  
Linda cual ninguna estrella  
Y cual ninguna ave canora  
Es de los vales, flor pura:  
El cantar del arroyuelo  
De los campos la hermosura:  
Y la belleza del cielo,  
El azul del firmamento:  
El verde claro del mar:  
Su amor, aquí dentro siento:  
Sus dulzuras sin cesar.

MIRIAM

Do está esa linda mujer?  
De sin par, rara hermosura  
A Ella quiero yo ver  
A esa Madre casta y pura.  
Debe ser cual rosicler  
De mañanas nacaradas  
De las noches silenciadas  
Casta, pura, bella estrella  
Cual ninguna, linda, bella:  
Debe ser pura azucena:  
Santa Madre, de amor llena:  
De los valles, casta flor:  
De sin par, raro color:  
Del más hermoso jardín  
Bellísimo jazmín.

MELBA

¿Dónde está? Mirala allí.....  
Dime tú si no es así:  
Cual ninguna, mujer pura:  
Candorosa y de dulzura  
Mar inmenso... mar profundo  
Ella es alegría del Mundo;  
Soverana del Empireo  
Pura flor, hermoso lirio.

MIRIAM

Su nombre, ¿cuál es?

MELBA

MARIA,  
Reina del alma mía  
Reina de Cielos y Tierra  
Pues su alma grande encierra  
Los tesoros del Edén:  
Es de Dios, Supremo Bien  
Madre dulce y cariñosa  
La creatura más hermosa  
La más santa y pura también.  
Del que sufre y del que llora  
Es consuelo en su aflicción:  
Por nosotros Ella implora  
De Jesús, la bendición.

MELVA y MIRIAM

Santa Virgen: Madre amante:  
Muéstranos en adelante  
Tu protección, Señora  
Queremos desde ahora  
Ser tus hijos cariñosos.

Vuelve a nosotros tus ojos  
Pura, amorosa doncella:  
Brillantisima estrella  
Que en la noche del dolor  
Disipas con tu fulgor  
Del hombre que a ti llega  
La obscuridad que le ciega  
En su pobre y triste vida:  
Tú le cierras la herida:  
Tú le das la alegría  
Sé para el alma mía  
La Madre también, María

## Con nuestros benévolos lectores

El presente número llegará a manos de nuestros lectores con algún atraso, pues el sábado hubo de demorarse su impresión.

Con él van nuestras disculpas; pero nuestros favorecedores, que bien sabido se tienen que si no les llega el día preciso es por causa ajena a nuestro buen deseo de servirles puntualmente, aceptarán con benevolencia, sin duda, nuestra excusa.

Trabajamos por la causa del bien, tenemos contra-tiempos y no siempre está en nuestra mano el conjurarlos.

## María, esperanza nuestra



La Santísima Virgen María es nuestra madre. Por eso Jesús, en su bondad infinita que no quiere la muerte de los pecadores nos la ha dado por tal.

Ella misma lo declaró a Santa Brigida con estas consoladoras palabras: "Yo soy madre de los pecadores que tienen verdadera voluntad de enmendarse". Todos pueden participar de las dulzuras que proporciona María cuando se le invoca con fe o los corazones estallan de amor a la augusta Reina del Cielo, sabiendo que Ella es toda misericordia, toda dulzura. "María es la omnipotencia suplicante y cuanto Dios puede en virtud de ella, otro tanto puede María en virtud de sus súplicas". Dios está sentado en su trono, como dueño absoluto y soberano señor de todo lo creado; al pie de ese trono María ora de hijos. Dios todopoderoso manda, María suplica y cuanto Ella quiere se ejecuta al instante. ¿Por qué no acudir ahora mismo a sus pies no a pedir, sino a recibir a manos llenas las gracias que nos tiene preparadas? La Santa Iglesia nos enseña a recurrir a Ella en todas nuestras aficciones y necesidades, con amor y confianza por ser nuestra única esperanza.

Cuando el ángel la saludó allá en su humilde caba de Nazaret, debió de haberla saludado con el

pecadores en la peregrinación por el mundo.

"Tú eres fuente de amor y caridad y tu bellissimo corazón es una inextinguible hoguera de sacrificio, dueña de la virtud por la gracia, soberana del puro amor, eterna en tu sublime pedestal de Inmaculada, modelo del ideal cristiano para hijas, esposas y madres y corrientoras para la humanidad.

Sé nuestra intercesora, con tu sublime bondad, tus inefables ternezas y tu piedad eterna. "Ora pro nobis Sancta Dei Genitrix".

Alberto Quesada L.

Heredia, 24 de mayo de 1933.

## Justicia!

Correo Nacional se complace en la hora presente de justicia y de reparación para nuestros grandes intereses, vinculados en la zona bananera del Atlántico y que han sido abandonados, arruinados merced a la tiranía de la United Fruit Co.

En su oportunidad esta modesta hoja dió a la publicidad un estudio concienzudo que levantó la bandera de nuestras reivindicaciones y planteó el camino de la rescisión de los contratos por incumplimiento y violación de los mismos por parte de la poderosa empresa.

En manos de nuestros tribunales de justicia, esperamos que este asunto, el más trascendental en la hora presente de Costa Rica, llegue a una resolución equitativa para todos los intereses nacionales.

## Agradecimiento

Doy gracias infinitas al Beato don Bosco por un favor concedido.

Rafael Meza

## EDISON MAZDA



**Producto de la General Electric Co.**  
The Costa Rica Electric Light & Traction Co.  
Departamento Comercial, Distribuidores

# Palabra Divina

## Domingo Infraoctava de la Ascensión

«En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: Cuando viniere el Consolador, que yo os enviaré del Padre, el Espíritu de verdad que procede del Padre. El dará testimonio de mí. Y vosotros daréis testimonio, por que estáis conmigo desde el principio. Esto os he dicho para que no os escandalicéis. Os echarán de las Sinagogas; mas viene la hora en que cualquiera que os mate pensará que hace servicio a Dios. Y os harán esto porque no conocieron al Padre ni a mí. Mas esto os he dicho para que, cuando viniere la hora, os acordéis de ello, que yo os lo dije».

### REFLEXION

Dos solemnes vaticinos hace Nuestro Señor en este Evangelio. El primero, la venida del Espíritu Santo para dar testimonio de El, y que los Apóstoles también lo dirían. Cumplióse así, y el Espíritu Paráclito bajó sobre los discípulos de Cristo, llenando su mente de sabiduría y de valor su corazón, y ellos a su vez propagaron y predicaron la verdad cristiana. El segundo vaticinio de Jesús es que serán perseguidos por la fe, lo cual se cumple maravillosamente en la vida de los Apóstoles y de todos los cristianos imitadores de Cristo, pues por su fe han padecido persecuciones, afrentas y hasta la muerte. Saquemos de aquí la necesidad que tenemos de la gracia del Espíritu Santo, pues con ella podremos padecer heroicamente y dar testimonio de Cristo y merecer así que se nos abran las puertas del cielo.

## Pensamientos sobre la agricultura

Un labrador inteligente es el primero de los sabios que, con el arado, escribe en la tierra el gran libro de la felicidad humana.

*Benito Pérez Galdós*

Jorge Washington dijo una vez; "la agricultura es la más bella, la más noble y la más útil ocupación del hombre.

Federico II dijo: "el hombre que haga producir dos espigas de trigo en vez de una, debe ser preferido a todos los genios políticos"

La casa de campo es el único lugar sobre la tierra libre de noches en blanco.

*José Angel Lagos U.*

El maíz es el rey de los cereales, que constituye la base de la prosperidad en los Estados Unidos.

*José Angel Lagos U.*

Tan sólo las máquinas y métodos modernos, pueden hacer que la caña de azúcar compita con la remolacha, su progresista rival.

*José Angel Lagos U.*

En justicia el cacao debe llamarse "alimento para los dioses."

*José Angel Lagos U.*

El cocotero por su gallardía y elegancia merece el título de "rey de las palmas".

*José Angel Lagos U.*

En el corazón de la selva virgen se ve a la Naturaleza en uno de sus más bellos atractivos

*José Angel Lagos U.*

No abandones el campo por la ciudad; en él hallarás el trabajo que da paz y la abundancia que proporciona la agricultura.

*José Angel Lagos U.*

«Si quieres mejorar las facultades naturaleza, toma

café; es el breva intelectual por excelencia.»

*Sidney Smith.*

"Dios pudo crear fruta más sabrosa que la fresa, sin embargo, no la hizo." (Refrán inglés.)

Si quieres buen éxito en la agricultura, sigue estos consejos: elige buen terreno y abona, selecciona la semilla y cultiva bien las plantas.

*José Angel Lagos U.*

Cuando comas frutas no botes las semillas, siémbra las, y sigue el consejo dado: "FRUTA COMIDA, SEMILLA SEMBRADA".

*José Angel Lagos U.*

Admira la multiplicación de las simientes en los campos de labranza; es el milagro de Dios, maravilloso y estupendo como el de los panes y los peces en el desierto de Gárdara.

*José Angel Lagos U.*

Las heladas son más rigurosas en los valles y vegas, que en las alturas, lo mismo acontece con el rocío.

*José Angel Lagos U.*

Demos gracias a Dios que del seno de la tierra hace surgir la dorada espiga que nos da el pan.

*José Angel Lagos U.*

Bendigamos a los agricultores porque ellos son los verdaderos bienhechores de la humanidad, al hacer producir a la madre tierra los frutos que nos dan el sustento de cada día.

*José Angel Lagos U.*

Imitemos a San Isidro y a su esposa Santa María de la Cabeza que a la par de su piedad labraban la tierra para hacer prevalecer el bienestar humano en su hermoso país castellano.

*José Angel Lagos U.*

C. R., mayo del 1933.

**'El Aguila de Oro'**  
PUJOL HNOS.  
HA RECIBIDO  
Bacalao sin espinas - Salmón colorado - Ostiones - Camarones - Petit - Pois en mantequilla - Sardinias en aceite - Atún en tomate - Pulpo adobado - Calamares - Anchoas en aceite - Langostas del Canadá - Caviar ruso - Arenques en tomate. — HAGANOS UNA VISITA.  
TELÉFONO Nº 3933

## La canción del oro

Yo soy frío, frío como la muerte; duro, duro como el corazón del malvado. El rojo color que me enciende es reflejo de las malas pasiones que despiertan mi posesión y mi privación.

«Por mí, las humanidades pasadas y presentes han cometido crímenes a millares; por mí, los cometerán las humanidades futuras.

«Para poseerme, los padres han ahogado a sus hijos, los hijos han hecho correr la sangre de sus padres, los hermanos han dejado morir de hambre a sus hermanos, el marido ha vendido a su esposa, la mujer ha escarnecido la honra de su esposo.

Por mí, el soldado fue perjuro a sus banderas, el mal apóstol vendió a su Maestro, las vírgenes perdieron su palma, el comerciante su honra, el juez su dignidad.

«Yo mando sobre todas las conciencias, yo avasallo todas las voluntades, yo profano los sepulcros y deshonor la memoria de los que fueron o convierto, a voluntad, en héroes a los pilletes.

«Donde aparezco, brillo; cuando brillo, deslumbro; donde quiera que deslumbro, venzo.

«La Bondad, el Valor, la Virtud, de mí necesitan. Si me desprecian, quedan ellos mismo obscurecidos.

«Yo brillo en el pecho de guerrero, en el pectoral del obispo; sobre mi cuerpo levanta el sacerdote el Cuerpo y la Sangre divinas.

«Soy el alma del mundo; soy el Poder, soy la Fuerza. Donde yo aparezco, venzo; a quien quiero dominar, domino.

### PARA QUE SIRVE EL ORO

Oyendo la eanción insolente del oro, no pudo contenerse el Amor y dijo así:

Nunca mi dueño fue el Oro. Si alguna vez se acerca a mis amados, yo me aparto de ellos. Siendo por él invencible repugnancia. La Juventud, la Inteligencia, la Bondad y el Valor son mis dueños. A veces, hasta la Compasión me vence; pero nunca jamás me venció el Oro,» y al oír la protesta del Amor, la Juventud se expresó de esta manera:

«Yo, que soy la Generosidad, la fuerza viva del mundo, la esencia de la especie, nunca me rendí al poder del frío metal. El fulgor que irradia de Mí, ofrezca su brillo: donde yo estoy, no se atreve a aparecer el Oro.»

LA EXPERIENCIA, ENTONCES, CONTÓ LO QUE UNA VEZ OCURRIERA:

«Erase un avaro malvado que jamás había dado hospitalidad a nadie ni había hecho limosna ni gastado una parte del Oro que de los demás exprimía, en sus caprichos. Mal corazón y mala fama tenía; pero buena, buena provisión de monedas. Un día, tuvieron que emigrar todos los vecinos del avaro y el avaro mismo, porque una peste sin misericordia mataba a la gente como moscas. Unos llevaron consigo la Fuerza, otros la Resignación; los más afortunados la Esperanza, cuáles la Juventud, algunos fiaron en Mí. El avaro llevó consigo el Oro. Para llegar a la ciudad más cercana, fuerza le era atravesar el desierto. Los que tenían por sostén a la Juventud; la Bondad, el Amor la Fuerza, la Resignación, la Esperanza, atravesaron ligeros el mar de arena. En sus oleadas quedó sepultado el avaro, que no pudo con el peso del Oro.

«¡Ya veis para lo que éste sirve!»

### LAS CRIATURAS

Deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no cria grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION DE WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Para la preparación de niños pálidos, raquíticos «demacrados», especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eugenio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: «La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período.» Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas

## Para el Carmen se recibe una pila bautismal muy artística

El incansable y virtuoso Padre Mariano Zúñiga vile siempre preocupado por la decoración del templo de Nuestra Señora del Carmen.

Ahora tiene una novedad para sus feligreses y es una pila bautismal acabada de llegar de Europa y que en breve será colo-

cada.

Hay que felicitar al Sr. Cura por esa mejora para la cual las señoras están contribuyendo a medida de su buena voluntad.

## Conferencia en Belén

En la villa de San Antonio de Belén se va a desarrollar ya la cuarta conferencia cultura, de las organizadas por don Joaquín Campos con el concurso del Sr. Cura P. don Carlos Sánchez.

La va a darel joven Molina, miembro de aquella sociedad y maestro de capilla.

Al desear a este católico de acción el mejor resultado en su labor de cultura popular, aprovechamos la oportunidad para desear el completo restablecimiento de su apreciable señoría Escolástica Ramírez de Molina, quien hace poco sufrió muy graves quemaduras, que gravaron su salud, la cual ansiamos que vuelva a ser completa.

## Arreglo de la zona de la Estación de Bomberos

La Directiva del Banco de Seguros ha decidido prestar todo apoyo a la Municipalidad para que se ejecute el pavimentado de las dos cuadras que rodean ese edificio a fin de que las salidas de las bombas sea facil.

Por eso el chorreado de concreto de la calle Décima Sur y de la Avenida II, será rápida. Todo el dinero necesario lo pondrá inmediatamente el Banco dicho, a fin de dar también trabajo a los desocupados.

## Al vuelo

Don Tobías Delgado va a ser nombrado Secretario de la Penitenciaría.

—Don Rodolfo Traube fué obsequiado con una charla por radio que estuvo muy divertida a cargo del humorista Hütt—Algunos han pedido que se repita.

—Para el monumento de la Cruz en Alajuelita, don Ricardo Jiménez ha regalado 6 tablas—estacas de acero de gran tamaño y de mucho valor.

—Las fuerzas comunistas del Municipio han quedado reducidas a un concejal, dos ingenieros y ese agente de policía.

—Deseamos que mejore cuanto antes la estimable señora doña Colaquita de Molina.



Sección Dominical

Por IVANHOE

BARRAS... PALAS... PICOS...

Insubordinación... Sangre... Comunismo...

Muestra pequeña nos ha dado el Comunismo pero de consecuencias muy grandes porque la vida de un solo hombre vale mucho. ¿Quién tuvo la culpa? Pilatos, después de condenar a Cristo, se lavó las manos y dijo: «Inocente soy de la sangre de este Justo». Los causantes de estas revueltas, de estos desórdenes, no habían transcurrido muchas horas, cuando hicieron declaraciones como la del Gobernador Romano: «Somos inocentes... ¡Qué descaró!» La policía irrisoria, nuestros gobernantes despreocupados, los ricos avaros, etc., etc. Soy bastante respetuoso y educado para transcribir aquí las frases groseras que contra nuestros dignos Gobernantes se dijeron a raíz de los sucesos dolorosos del lunes. A mi juicio, la libertad de pensamiento, de prensa termina donde termina la educación o donde principia la malcriadez, el irrespeto.

Dice un adagio: *Quien se excusa, se acusa.* ¿Por qué salir por todas partes cantando a voz en cuello: *yo no fui, yo no fui?* Quienes son los que han introducido como el carnicero que introduce carne en una tripa para hacer chorizo, esas ideas de revolución, de irrespeto, de salvajismo, en la mente y de odio, de envidia, de venganza en el corazón de unos cuantos trabajadores, antes satis-

fechos, felices, contentos y hoy desgraciados, con el corazón podrido, que solo respira odio a Dios, a todas las cosas santas y envidia, desprecio, rencor a sus semejantes? Se atreverán a decir *yo no soy*, esos que han declarado *guerra a Dios, guerra a la familia, guerra al gobierno constituido?* Y se atreven a decir: «Yo no llevé vela en ese entierro» los que, desde el principio han predicado la *revolución* y... cuando llega el momento en que las masas, llenas de esas ideas incubadas por la maldad, por el odio, por la envidia, quieren llevar a la práctica lo que sus «salvadores modernos les han aconsejado», estos *salvadores modernos*, salen corriendo, se esconden, huyen, *se salvan* y dejan

Humorada

DONDE LAS DAN.....

Usted parece ser una joven sensata, ¿quiere casarse conmigo? No amigo: soy tan sensata como Ud. dice.

El dueño de una naranjal a uno que roba naranjas:

¿Qué hace Ud. allí, buen hombre?

Estoy colgando estas naranjas que se habían caído al suelo.

Dígame, Quilita, ¿cuál es el señor que tiene dos carreras?

Pues, el doctor Céspedes que es médico y .... Cura.

a sus corderitos, a sus chivitos, matarse, morir "por la santa causa de la Revolución" ... ¡Qué ironía! ... ¡Qué descaró!

Fariseos hipócritas, novísimos escribas: cargan a los que INCAUTAMENTE, NECIAMENTE, siguen sus doctrinas, con enormes pesos y ellos... ni con el dedo meñique quieren cargar con las consecuencias.

Trabajadores honrados, padres hermanos, hijos de hogares cristianos: por amor a Dios, a vuestro hogar, a la paz, a la alegría, a la tranquilidad, no seáis tan sencillos, tan incautos, tan ingenuos, siguiendo la voz de un General, de un Pastor, de un Salvador (aunque de pacotilla), como le queráis llamar, que sale huyendo y no se enfrenta a defender las ideas (aunque malhadadas) que antes os ha predicado. ¿No véis que lo q' buscan en vosotros son peldaños con que formar una escalera para subir a esos mullidos sillones, para alcanzar esa vida deliciosa, feliz que ahora critican en los diputados, en los ricos? La paz, la tranquilidad, el remedio de tantas calamidades los encontraréis *no en la revolución, no en el desenfreno de vuestras pasiones y sí en Dios, en la Iglesia Católica: siendo buenos padres de familia, fieles hijos amantes hermanos, en una frase: siendo verdaderos cristianos.*

El Soviet compra gasolina en los E.E. U.U.

Nueva York = La agencia petrolera que en los Estados Unidos, tiene el gobierno de Rusia, acaba de comprarle a la Union Oil Company of California un cargamento de gasolina que será embarcado en breves días, según noticia que hemos obtenido en los círculos del ramo en esta ciudad.

El hecho de que el Soviet haya tenido que acudir al mercado estadounidense para abastecerse de gasolina ha sorprendido sobremanera a las empresas petroleras del país, las que suponían que Rusia estaba produciendo más petróleo y gasolina de los que necesitaba para hacer frente a la demanda. No se sabe aún adónde será enviada la gasolina de que se trata, pero se cree que sea Inglaterra el país a que se le destina.

La falta de productos derivados del petróleo en Rusia, se atribuye a la deficiencia de los métodos que allá se emplean en la refinación, más bien que a la escasez real de petróleo crudo. No contando acá el Soviet, dicen los observadores, con las facilidades necesarias en materia de crédito, no ha podido obtener en este país la maquinaria que ha menester para el refino.

Desde hace unos cuantos años, cuando la Rusia soviética empezó a figurar entre los países exportadores de petróleo,

hasta junio del año pasado, en que entraron en vigor los impuestos aduaneros sobre la gasolina, constantemente se oía decir que aquel país exportaría dicho artículo a los Estados Unidos. El que en vez de eso esté comprando ahora gasolina estadounidense, parece indicar que algo serio le ha ocurrido a la industria petrolera del Soviet.

Los motores más grandes del mundo

Esquenectady (Sipa).—El gigantesco trasatlántico francés "Normandie", cuya botadura tuvo lugar en San Nazario el 29 de octubre último, tiene los cuatro motores más grandes que jamás se hayan construido. La potencia de cada uno de ellos es de 40.000 caballos de vapor, lo que quiere decir que el nuevo barco puede desarrollar una fuerza total de 160.000 caballos de vapor. Tal es la noticia que hemos adquirido en las oficinas de la General Electric Company, cuya filial francesa, la Alsthom, fué la que fabricó esos cuatro motores de propulsión sincrónica y todo el equipo eléctrico del "Normandie". Hasta entonces se habían llevado la palma los motores de los portaaviones "Saratoga" y "Lexington", de la armada estadounidense, cada uno de los cuales está dotado de ocho motores de a..... 22.500 caballos de vapor, dos para cada árbol de propulsión, lo que le da una potencia de 45.000 caballos de vapor a cada hélice, o sean 180.000 como fuerza total. De ahí que, en lo que respecta a propulsión, el "Saratoga" y el "Lexington" sean, todavía hoy, los barcos más potentes del mundo. Todo el equipo eléctrico, inclusive los motores de los referidos portaaviones, fue construido por la General Electric Company.

PROTEJA SU SALUD | **TRAUBE** | Le Ofrece Siempre la mejor Cerveza

EN OCHOMOGO

El Huerto de Cristo Rey

(Concluye.)

Destruir un árbol, decían los antiguos griegos, es como matar un hombre: nosotros no decimos tanto, pero sí afirmamos que destruir un árbol es una acción inicua, infame, cruel, indigna de un ser consciente, indigna de un hombre que conozca la cultura y comprenda que ellos son los más fieles y generosos compañeros de nuestra vida y de la humanidad; y, sino, observad, que todo, integro, se entrega para servirnos al progreso y mejoramiento material; porque no hay nada sobre la tierra y de cuanto ha sido y es menester para el desarrollo de la civilización, en que el hombre no haya ocupado a guiso, cuando menos, de los mil productos que de los árboles se extraen. Tened a orgullo, amiguitos míos, el haber sembrado estos árboles, que mañana serán los frutos de vuestra vida y since,

ros amigos de vuestra juventud; porque, a este mismo sitio rumoroso y bello, que será muy luego lugar santo de piadosas peregrinaciones, vendréis muchas veces con vuestras novias, con vuestras esposas y con vuestros hijos, a gozar de las quietas delicias y evocaciones risueñas que este lugar nos ofrecera en todo instante; y cuál será vuestro gozo cuando le podáis mostrar a ellos, el árbol, ya gigantesco, que vuestras propias manos sembraron en esta mañana fresca y clara como ninguna?

Vivid, pues, como esta familia de árboles que hoy dejáis sembrados en esta ladera de Ochomogo, que con gran placer llamaríamos el Huerto de Cristo Rey, porque este es su predio privilegiado, en donde todo es poesía, música, encanto y evocación mística del alma. Vivid como estos árboles: unidos en estrecho abrazo de fraternidad, ba-

jo un mismo cielo, sobre una misma amorosa tierra; alentados por la alegría que ofrece la virtud y el cumplimiento del deber.

Sed como esos pinos cantadores, que sólo miran a lo alto de Dios, a los cielos espléndidos y diáfanos, a lo infinito del Creador, con los brazos abiertos, como sus ramas, a todas las nobles acciones, a todas las miserias del prójimo, a todos los perdones y a todas las caridades.

Sed, amigos míos, como el corazón de esos cedros de rica savia; siempre perfumado por el secreto virtuoso de su propia naturaleza, que no vive de las aguas del pantano sino de las frescas y cristalinas, de las vertientes que nacen en la montaña.

Sed como esas palmeras gentiles y arrogantes que baten sus penachos como airones de guerra, desafiando todas las tempestades, sin rendirse jamás, porque sus médulas son robustas y sus raíces se elevan muy hondo, en las propias entrañas de la tierra.

Sed como esos frondosos y robustos robles, siempre cuajados de doradas flores, como si fuesen besos del sol, y en donde prenda los pájaros sus nidos para regalarnos la dulce sinfonía de sus arrullos y de sus cánticos, que, junto con la sentida plega-

ria de vuestras almas puras, constituye la más tierna y delicada oración que de la tierra sube a los cielos.

Felices de vosotros, jóvenes amigos, que habéis cumplido en esta mañana un noble deber para con la naturaleza, para con la patria y para con Dios, que escuchará de estos árboles, que aquí dejáis un himno de amor, de esperanza y de trabajo.

Id, pues, a sembrar vuestros queridos arbolitos...!

OLIVERIO NOEL

De venta en la Imprenta Cartín

- Rosario de la Santísima Trinidad.
- Devoción al Espíritu Santo.
- Novena al glorioso San Páucaracio
- Visita a San Páucaracio.
- Novena a San Juan de la Cruz.
- Novena de la gracia en honor de San Francisco de Javier.
- Oración Eucarística.
- Oración a la milagrosa Virgen Santa Marta.
- Oración a Jesús Nazareno.
- Oración a la Virgen del Sufragio.
- Aclamaciones al Corazón de Cristo Rey.
- Preces al empezar y terminar las sesiones de la Sociedad de San Vicente de Paul.

Los aficionados de la Fotografía obtienen los mejores retratos con materiales **KODAK** ó **AGFA** CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES y demás útiles a los precios más favorables en la **LIBRERIA LEHMANN** Lehmann & Cia. S. en Co.

Comunicado

# De San Antonio de Belén

Mayo de 1933.

Sr. Director del  
CORREO NACIONAL  
San José.

Comunicámosle que de esta localidad se ha enviado un memorial al Excmo. Sr. Arzobispo, suplicándole respetuosamente conservar en su puesto de cura de esta parroquia al Sr. Presbítero don Carlos Sánchez S., para bien espiritual de nuestras almas.

El escrito termina con estas palabras:

«Creemos que con esta manifestación no ofendamos a nadie, por cuanto al honrar al Presbo. don Carlos Sánchez S., honramos también al Excmo. Sr. Arzobispo que es su jefe espiritual.

De Ud. con toda consideración sus fieles servidores».

Ignacio Zamora V., Damián Zumbado M., Casiano Zumbado, Abel Venegas, Benjamín Zumbado Z., Miguel Zumbado M., Manuel Fuentes, Germán Delgado, Onofre González, Rubén Zumbado, Gabriel Zumbado M., Trinidad Zumbado, Sinfonías Fuentes, Asnelmo Zumbado, Facundo Delgado, Rogelio Rojas, Mateo Carmona, Rafael Carballo, Miguel Ledezma Ch., Pedro Carvajal, Elisandro Fuentes, Indalecio Zumbado, Juan B. Zumbado, Claudio Ledezma Ch., Mardoqueo Rodríguez C., Fernando Fuentes, Alfonso Aguilar, Antonio Morera, Emilio Ledezma, José Ramón Chaves, Joaquín Ledezma, Eladio Chaves, José Cerdas,

Gonzalo Chaves, Juan Ledezma, Jesús Barrantes, Rafael Morales, Rafael Villalobos, Tomás Morera, Jesús Ledezma, Víctor Manuel Castillo, Miguel Villalobos, Fernando Fuentes Ch., Alfonso Aguilar, Jenaro Zumbado, Noé Ledezma, Nicolás Zumbado, Modesto Rodríguez, Guillermo González S., Raquel Alvarado, Juan Oviedo, Adán Rodríguez, Francisco Carballo, Manuel Rodríguez, Bernardo Rodríguez, Fidel Segura, Natividad Alfaro, José Alfaro, Antonio Chaves, José Pío Fuentes, Abel Segura, Teodoro Alfaro, Salatiel Rodríguez, Manuel Rodríguez L., Emiliano Rodríguez C., Francisco Sandoval, José Manuel Rodríguez, Antonio Chaves, Belisario Rodríguez, Desiderio Solano, Dulcelino Zumbado, Raúl Marillo, Jorge Zumbado Z., Estanislao Quesada, Carlos Murillo, Serafín Bolaños, José Campos, Bernardo Bolaños, Enrique Murillo, Elisandro Arias, Lisimaco Delgado, Graciliano Rodríguez, Miguel Jiménez, Aquiles Villalobos, Nefialí Delgado, José Alfaro R., Carlos Arias, Ezequiel Murillo, Facundo Araya, José Arias, Otoniel Murillo, Manuel Arias, Julio Rodríguez, Salomón Murillo, Rafael Castillo, Manuel Murillo, Eduardo Quesada Ch., Filadelfo Rodríguez L., Carlos Rodríguez, Angel Rodríguez, Alfredo Carvajal, Jesús Rodríguez, Samuel Carvajal, Noé Rodríguez.

Nota: En estos días llegarán más firmas sustentando el memorial enviado al Excmo. Sr. Arzobispo, si fuere necesario.

## Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter. atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raice lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$ 30 00 Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura, que lo acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia. Teléfono N. 34 — A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

## Solemne novena

que el Apostolado del Espíritu Santo dedica a su Titular en la Iglesia de la Dolorosa, desde el 26 de Mayo hasta el 4 de Junio, Fiesta de Pentecostés.

### PROGRAMA

Todos los días a las 7, habrá Misa de Comunión.

A las 7 de la noche, Rosario solemne, rezo de la Novena, conferencia y bendición.

El Padre Director del Apostolado Fray Agustín F. Losada predicará conferencias especialmente para hombres que versarán sobre el origen, finalidad y dotes de la Iglesia Católica.

Día 4 de junio de 1933

Fiesta de Pentecostés

A las 7 Comunión para todos los socios y Misa Solemne.

Después de la Misa de los niños se expondrá el Santísimo que quedará manifiesto todo el día.

A las 7 de la noche, Rosario solemne, Sermón y Procesión.

### Mantenedores de la novena

Día 26 de mayo.—Don Nicolás Casasola y los socios de su coro.

Día 27 de mayo.—Familia Dent.

Día 28 de mayo.—Familia de doña Lía de Robert.

Día 29 de mayo.—Doña Rosalía Lindo.

Día 30 de mayo.—Señoras Mercedes de Lang, Cristina de Keith, Elena Rohrmoser, Victoria Terrán y María Teresa de Obeso.

Día 31 de mayo.—Mercedes Ruiz, Luisita Alvarado de García, Cecilia de Rohrmoser, Odilia Castro y Anita García de Hine.

Día 1º de junio.—Familia Castro Saborío.

Día 2 de junio.—Socias del Coro de doña Lela de Jiménez.

Día 3 de junio.—Seño-

ras Rosa de Góngora, Gordiana de Alfaro, Rosalía de Chavarria, Adelia de Oreamuno, Teresa García de Lobo y P. de Carvajal.

Día 4 de junio.—El Apostolado del Espíritu Santo.

## Misas dominicales en la Metropolitana

Rezadas: I. De 6 con comunión a cargo del M. I. Sr. Kern.

De 7 por su Excelencia Monseñor Castro.

Misa Militar a las 8 por el M. I. Sr. Canónigo don Ricardo Zúñiga.

Misa Conventual de las 9 horas con asistencia del Venerable Cabildo.

Misas rezadas de 11 y 12 a cargo del M. I. Canónigo don Manuel Umaña. En la de once explicará el Evangelio el M. I. Sr. Canónigo Hidalgo.

## Sn. Rafael de Oreamuno

Peregrinos

Ayer a las 10, partieron para Italia, las siguientes personas: Sres. Presbíteros don J. Rafael Cascante, (Cura de este lugar), don José M. Quirós Masís, don Honorio Solano R., don Alfredo Sanabria M. y don Aurelio Solano. El despedirse estos viajeros de sus familias y demás amigos fue algo emocionante.

# R. A. Miranda

Sastre Cortador

150 varas al Sur del Teatro América

## Rafael Meza

Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República con numerosos años de práctica

Ha trasladado su oficina al local situado frente a LA PRENSA

LIBRE.

Ejecuta todos los trabajos del ramo a los precios más módicos TELEFONO 4215.

El señor Cura fue acompañado de este lugar hasta la estación por el Sr. Jefe Político, Director de Escuelas y muchas importantes personas de este lugar; en la estación fue recibido por muchos Rafaelos, vecinos de Cot, Cypreses y de la ciudad de Cartago que fueron a despedirlo. Que lleven todos un viaje muy feliz y que al regresar a Costa Rica traigan muchos y gratos recuerdos de la Ciudad Santa, y la bendición del Santo Padre para todos los costarricenses.

El Cura interino

Se encuentra al cuidado de esta Parroquia el R. P. Redentorista Miguel. Desearíamos todo acierto en el desempeño de su cargo para bien de los feligreses del cantón de Oreamuno.

Cronista

Mayo, 22 de 1933.

## A los agricultores e interesados

Una gran oportunidad se nos presenta para conjurar la situación angustiosa del pequeño agricultor y del trabajador en general.

El cultivo de la higuera, tan fácil y económico es una esperanza que nos permitirá mejorar esta situación, creando nuevas fuentes de trabajo y de riqueza.

Una poderosa casa americana me pide muestras de nuestra calidad de higuera para fijar los precios en cantidad comercial. Ruego al que tenga mandarme muestras a la mayor brevedad.

Necesito una o dos libras de semilla.

FRANCISCO CONEJO C.



## SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



### PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

**EFICIENCIA MENTAL**—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

**PERIODISMO**—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, librarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

**REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS**—Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi toda las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

**ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS**—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

**CURSO DE REDACCION**—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores. Preparados. Están escritos con el propósito de avanzar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económica. **FACIL FORMA DE PAGO.**

RECORTE ESTE CUPON Y ENVIELO—LE CONVIENE

## ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

...Curso de Periodismo.  
...Curso de Reporter.  
...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.  
...Curso de Redacción.  
...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.  
...Curso de Eficiencia Mental.

Sirvanse mandarme detalles y formar precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre .....  
Apartado postal .....  
Calle y Núm .....  
Ciudad y País .....

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA